

# Baptiste Hurni

## Newsletter d'été 2025

### La Suisse et l'administration Trump

L'administration Trump aux Etats-Unis a fait régner un climat d'instabilité sur l'économie mondiale, notamment à travers des tarifs douaniers volatiles inexplicables. Cette offensive tarifaire de l'administration Trump est un rappel brutal que même une petite économie ouverte comme la nôtre n'est pas à l'abri des guerres commerciales.

J'avais, lors de la dernière session, déposé une motion proposant au Conseil Fédéral d'examiner la possibilité de créer des conditions cadres d'accueil pour les chercheuses et chercheurs qui pourraient fuir le climat américain. Celle-ci a été malheureusement refusée.

J'avais également déposé un postulat qui questionnait la place et la prospérité suisse avec l'administration Trump. La réponse à ce postulat a relevé la mise en place d'une structure de pilotage par le Conseil Fédéral, dirigée par le chef du DFAE et qui couvre tous les départements.



photo: [24 heures/Odile Meylan](#)

[Mon intervention](#)

[Le postulat](#)



[Sur le financement de la 13ème rente](#)

[Mon intervention](#)

### Des nouvelles de la 13ème rente AVS

La Commission de la sécurité sociale (CSSS-E) a pris des décisions cruciales sur le financement de la 13<sup>e</sup> rente AVS. En particulier, elle a validé un modèle en deux étapes consistant à :

- hausser les cotisations salariales de 0,4 point dès 2028, réparti entre employeurs et employés
- augmenter progressivement la TVA jusqu'à 1 point, pour couvrir non seulement la 13<sup>e</sup> rente, mais aussi les défis structurels à venir du système AVS

Ce modèle en deux temps répond à deux impératifs :

1. Justice sociale – la charge est répartie entre ceux qui travaillent et consomment, garantissant une contribution solidaire, sans peser uniquement sur les ménages modestes.
2. Anticipation structurelle – il s'agit de préparer l'AVS aux défis démographiques et financiers futurs, en finançant aussi les réformes à venir.

Au final, notre ligne de conduite est claire : mettons en œuvre une AVS renforcée, fidèlement aux choix démocratiques, en offrant un financement solide, solidaire et respectueux des plus vulnérables.

## Luttons contre la hausse des primes !

Ces derniers mois, le système de santé suisse a été au cœur de plusieurs débats importants.

En avril, la hausse moyenne des primes-maladie (+6%) annoncée par l'Office fédéral a une nouvelle fois mis en lumière l'absence d'un véritable régulateur fort capable de freiner la flambée des coûts. Il est nécessaire de créer d'un contre-pouvoir aux caisses-maladie, afin de protéger les ménages les plus fragiles.

Sur le terrain, il est également indispensable de promouvoir des réseaux de soins intégrés et de renforcer la prévention. Ces mesures permettront non seulement d'améliorer la qualité des soins, mais aussi de limiter les maladies graves et donc les coûts à long terme.

Pour un système de santé qui allie justice sociale, efficacité et transparence, car la santé doit rester un bien commun accessible à toutes et tous !



photo: KEYSTONE/CHRISTIAN BEUTLER

[Mon passage à Canal Alpha](#)

[Lien d'inscription pour formation du 3.11.25](#)



photo: KEYSTONE/CHRISTIAN BEUTLER

[Mon passage à Canal Alpha](#)

[Lien d'inscription pour formation du 3.11.25](#)

## Comptes bénéficiaires !

Les comptes 2024 de la Confédération sont bénéficiaires. Et pourtant, on constate les innombrables propositions de coupes budgétaires pour 2026 et au-delà.

Il est idéologique voire dogmatique de forcer le peuple à économiser massivement dans les services publics, alors même que les finances suisses sont saines!

Ne tombons pas dans le piège du discours alarmiste de la majorité bourgeoise du Parlement. Il n'est pas l'heure pour la Confédération de faire des économies, mais bien des investissements pour le futur.

## Blocus humanitaire à Gaza

La situation à Gaza est devenue intolérable. Alors que des centaines de milliers de vies sont en jeu, le blocus punit les civils, en particulier les enfants, pour des objectifs politiques.

En Suisse, le Conseil fédéral a agi en débloquent 20 millions CHF et en exigeant un cessez-le-feu et un accès humanitaire sans entrave — c'est un début, mais ce n'est de loin pas suffisant.

Je soutiens pleinement ces décisions mais j'invite le Parlement et le Conseil Fédéral à renforcer notre engagement: en augmentant les moyens alloués, en défendant un régime de sanctions ciblées contre les violations de l'aide humanitaire, et en amplifiant la pression diplomatique sur Israël.

Le respect du droit international humanitaire n'est pas une option: c'est une obligation morale et juridique.



photo: KEYSTONE / © Stephan Torre

[Mon statement](#)

## Attaque contre le salaire minimum

Le 17 juin, la majorité de droite du Conseil National a décidé de supprimer les salaires minimaux légaux dans plusieurs cantons — une attaque contre le fédéralisme et la dignité des travailleuses et des travailleurs. Ces salaires ont été démocratiquement adoptés dans plusieurs cantons romands afin de garantir un niveau de vie décent malgré un travail à temps plein. Privatiser cette compétence au profit des conventions collectives signifierait effacer des avancées sociales cruciales, déjà chèrement votées par la population.

Le fédéralisme suisse permet aux cantons d'intervenir pour protéger leurs citoyens : c'est un pilier de notre pacte social. Nous ne ménagerons aucun effort au Parlement pour contrer ces tentatives d'affaiblissement. A travers la démocratie directe et la solidarité inter-cantonale, préservons un revenu minimum digne et résistant aux pressions des intérêts économiques.



Graphique: I. Caudillo; Source: Contrôle fédéral des finances

[Un article dans la tribune de Genève](#)



Crédits: Getty

## Relations avec l'Europe

Le Conseil fédéral a paraphé le paquet d'accords avec l'Europe dans son état actuel. Ce paquet sera traité et combattu par une partie de la droite conservatrice et isolationniste au Parlement.

Actuellement en consultation, ce paquet couvre de nombreux aspects cruciaux du marché suisse, dont notamment des accords sur l'échange d'électricité avec la Suisse, mais aussi le domaine FRI, la coopération internationale, le domaine de la santé, etc...

Dans l'objectif d'avoir une Suisse compétitive, attractive et ouverte vers le monde, nous devons rester pragmatiques et soutenir sans retenue ces paquets qui ne font que stabiliser et renforcer notre place comme acteur majeur du continent européen